
I.  PREMIO «ESTUDIOS FINANCIEROS»

El pasado 22 de septiembre tuvo lugar la ceremonia de entrega de la XXI edición del Premio «Estudios 
Financieros», una ceremonia que se celebró en el campus de la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA), en 
Collado-Villalba. Se trató de un doble aconteci-
miento, pues a la relevancia del evento en sí se sumó 
la circunstancia de ser el primer acto que tenía lugar 
en el marco del salón de actos de la universidad, 
que quedó de este modo oficialmente inaugurado. 

El solemne acto estuvo presidido, como no 
podía ser de otro modo, por el anfitrión, don Roque 
de las Heras Miguel, presidente del CEF y con-
sejero delegado de la UDIMA, acompañado por el 
rector de la universidad don José Andrés Sánchez 
Pedroche. Junto a ellos, el secretario general de la 
universidad, don Eugenio Lanzadera Arencibia, 
ejerció una vez más de ejemplar maestro de cere-
monias, procediendo a la lectura a las actas notaria-
les con los nombres de los premiados y dando paso a las distintas intervenciones, todo ello con un ritmo y un 
sentido del humor que imprimieron un notable dinamismo al acto. La mesa presidencial la completaron cinco de los 
seis presidentes de los distintos jurados que este año han sido los responsables de escoger los trabajos ganadores.

Durante su intervención, el rector, don José Andrés Sánchez Pedroche, subrayó el hecho de que todos 
los trabajos presentados son meritorios, metódicos y están muy bien documentados, señalando que son a veces 
«pequeños matices los que decantan el proceso», por lo que había que aceptar el resultado con «magnanimidad 
de ánimo, para lo bueno y para lo malo». 

Uno a uno fueron subiendo al estrado para recoger sus diplomas, estatuillas y dotaciones económicas 
correspondientes los accésits, segundos y primeros premios de cada una de las seis categorías de las que consta 
este galardón, recayendo sobre estos últimos, los ganadores, el honor de dirigir unas palabras al público desde el 
estrado. Fue esta una de las novedades de protocolo de la presente edición, ya que otros años los parlamentos se 
habían reducido únicamente a uno de los galardonados, que hablaba en nombre de sus compañeros. 

Los agradecimientos a los jurados y a los promotores de estos prestigiosos galardones fueron la tónica 
dominante en las intervenciones de los distintos premiados. Don Joan Iglesias Capellas, primer premio en la 
modalidad de Tributación, afirmó que «es un privilegio entrar en la historia de un premio caracterizado por su gran 
prestigio académico», además de señalar la inmensa satisfacción que para un investigador supone ser leído por 

Entrega del Premio «Estudios Financieros» 2011, 
Clausura del curso académico 2010-2011 del CEF e 

Inauguración del curso académico 2011-2012 de la UDIMA

El presidente del CEF junto a los componentes de la mesa 
presidencial del acto de entrega de Premios 2011
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especialistas en su materia de estudio. Don Luis Alberto Málvarez Pas-
cual, todo un veterano en este galardón y que ya tiene en su haber varias 
estatuillas, recogía, curiosamente, por primera vez el primer premio en la 
modalidad de Contabilidad, ya que en las anteriores ocasiones siempre había 
resultado premiado por trabajos de Tributación. A este respecto, el premia-
do señaló que era precisamente esa cierta capacidad para traspasar discipli-
nas, esa «multidisciplinariedad», una cualidad muy necesaria en el mundo 
de la investigación. Por su parte, don Rodrigo Tascón López, primer premio 
en la modalidad de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social, afirmó 
que «si este premio no existiera, habría que inventarlo», reivindicando así 
la importante labor que este galardón desempeña al fomentar la realización 
de trabajos que «puedan aportar cosas a la sociedad». Doña Vanesa Pérez 
Torres, primer premio en la modalidad de Recursos Humanos, incidió en 
el objetivo del trabajo que le había hecho acreedora del premio, y que no 

era otro que 
«acercarnos 
a la realidad de los trabajadores con discapacidad». 
De igual modo, doña María José Puyalto Franco, 
primer premio en la modalidad de Derecho Civil y 
Mercantil, tras agradecer tanto a jurados como a 
organizadores la concesión del premio, pasó a expli-
car someramente los pormenores de su trabajo, que 
ahondaba en la regulación de los contratos de dis-
tribución en el llamado Draf Common Frame of 
Reference. Excusó su presencia en el acto, por 
encontrarse de viaje en el extranjero, don Gabriel 
Domenech Pascual, primer premio en la modali-
dad de Derecho Constitucional y Administrativo. 
Su esposa recogió el premio en su nombre. 

De igual modo, también todos los presidentes del jurado presentes hicieron uso de la palabra, aportando su 
particular visión sobre los premios y sobre su experiencia personal como jurados. Don Gabriel Casado Ollero, 
presidente del jurado de la modalidad de Tributación, afirmó que el Derecho es «una ciencia de problemas». Recor-
dó este catedrático de Derecho Financiero y Tributario que la función del 
tributo no es recaudar por el mero hecho de recaudar, sino la de «recaudar 
para financiar el gasto público». Uno de los momentos más simpáticos de 
la noche fue protagonizado por don Demetrio Vicente Mosquete, director 
general de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social y presidente del 
jurado de Derecho Laboral y Seguridad Social, quien deseó, medio en serio 
medio en broma, que el Derecho del Trabajo sea cada vez menos problemá-
tico para los ciudadanos y que, por tanto, «no sea necesario en el futuro 
realizar tantos trabajos de investigación sobre esta materia». Por su parte, 
don José Antonio Corraliza Rodríguez, presidente del jurado de Recursos 
Humanos, celebró entusiásticamente que este premio tenga la voluntad de 
reconocer la excelencia en Recursos Humanos. Al referirse a los trabajos 
premiados, señaló el catedrático de Psicología que «destacan por el rigor 
que demuestran en sus planteamientos y por la trascendencia social de los 
temas que tratan». El presidente del Consejo General de la Abogacía Espa-
ñola, don Carlos Carnicer Díez, en su calidad de presidente del jurado de 

Don Joan Iglesias Capellas comenzó  
las intervenciones de los premiados

Don Rafael Fernández Valverde durante 
su alocución desde la mesa presidencial

Don Rodrigo Tascón López en el momento de recibir su galardón
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Derecho Civil y Mercantil, dio las gracias en nombre de la abogacía «a todos aquellos que han presentado un traba-
jo y se han esforzado por aportar una tesis, una propuesta, una interpretación o una aplicación en esta profesión tan 
difícil». Finalmente, don Rafael Fernández Valverde, magistrado del Tribunal Supremo y presidente del jurado 
en la modalidad de Derecho Constitucional y Administrativo, recordó que «la semilla que se siembra con la educa-
ción se recoge siempre en términos de progreso». No pudo asistir al acto, por encontrarse en esos momentos en el 
Senado, don Valentín Pich Rosel, presidente del Consejo General de Colegios de Economistas de España y presi-
dente del jurado de Contabilidad y Administración de Empresas. 

Don Roque de las Heras Miguel, verdadero impulsor de estos importantes galardones, clausuró el acto 
dando unas pinceladas de la evolución del CEF a lo largo de sus 34 años de existencia. Respecto al Premio «Estu-
dios Financieros», el fundador del CEF y de la UDIMA recordó con orgullo que el CEF es la escuela de negocios 
española que más recursos dedica al fomento de la investigación en España. Asimismo, también destacó el hecho 
de que en cada edición están representadas la práctica totalidad de las universidades españolas, siendo en la pre-
sente 138 los trabajos presentados procedentes de todas las comunidades autónomas, nueve de las cuales estaban 
representadas entre los premiados de esta edición. 

La ceremonia de entrega de la XXI edición del Premio «Estudios Financieros» concluyó con un cóctel 
servido en los espléndidos jardines de la UDIMA, al pie de los singulares cedros que son el palpitante corazón 
de este joven campus universitario, vestido de gala para una ocasión excepcional.

Ramón Oliver (periodista)

II.   CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2010-2011 DEL CEF EN MADRID, BARCELONA 
Y VALENCIA

II.1.  Madrid

El pasado martes 27 de septiembre el CEF celebró en el Teatro Amaya de Madrid la ceremonia de entrega 
de diplomas a aquellos estudiantes que lograron superar sus estudios de Máster en la sede de Martínez Campos 
durante el curso pasado. El acto académico contó con la presencia de don Iñaqui Ortega Cachón, gerente de 

Madrid Emprende, la Agencia de Desarrollo Eco-
nómico creada en 2005 por el Ayuntamiento de 
Madrid, quien fue el encargado de impartir la 
clase magistral con que se daba oficialmente por 
concluido el curso 2010-2011. 

Ejerció como conductor del evento don 
Arturo de las Heras García, director general 
del CEF, quien se encargó de introducir breve-
mente a los distintos ponentes y abrió el acto con 
una interesante reflexión acerca del actual perio-
do de crisis, ejemplificado en una lapidaria frase 

lanzada en 2008 por la actual presidenta del FMI y entonces ministra de finanzas francesa, doña Christine Lagar-
de: «Estábamos viendo este tsunami venir y solo pensaron en qué bañador ponerse».

Los intervinientes del acto compartieron mesa en el escenario
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Como no podía ser de otro modo, la intervención de don Iñaqui 
Ortega Cachón giró en torno a la figura de los emprendedores, esencial, 
a su modo de ver, para la recuperación económica del país. El gerente de 
Madrid Emprende animó entusiásticamente a los recién diplomados a poner 
en marcha su propio proyecto empresarial. «¿Qué es ser emprendedor?» 
Fue la gran pregunta que el gerente de Madrid Emprende lanzó al audito-
rio para abrir su lección magistral. Una pregunta que él mismo se encargó 
de responder con elocuencia. Y es que, a su entender, cuatro son las cuali-
dades que definen a un emprendedor: «Los emprendedores crean riqueza, 
son sinónimo de desarrollo económico, son la correa de transmisión de la 
innovación y, finalmente, favorecen el desarrollo social».

La siguiente pregunta que lanzó don Iñaqui Ortega Cachón a los 
presentes era inevitable: «¿Cualquiera puede ser emprendedor?». «La res-
puesta es sí», dijo categóricamente, rebatiendo a continuación uno a uno los 

pretextos más habituales aducidos por las personas que se formulan esa pregunta acerca de sí mismas: no tengo ideas, 
no tengo dinero, no tengo madera de emprendedor. «No hay excusas», afirmó. Continuó facilitando multitud de ejem-
plos de compañías que habían triunfado en la difícil pero apasionante aventura de convertirse en empresarios, com-
pañías como Clear Channel, Cisco, Zara o Buy Vip. Y no dudó en animar a los presentes a seguir la estela de estos 
emprendedores, pues «Madrid», señaló, «es una ciudad en la que empieza a crearse un ecosistema emprendedor».

En nombre de los profesores del CEF habló el secretario general de Carrefour España y profesor del CEF 
desde hace 29 años, don Agustín Ramos Varillas. El profesor Ramos Varillas hizo una reflexión sobre la actual 
situación económica: «Es verdad que atravesamos un momento difícil, pero en la empresa este debate debe durar 
como mucho 30 segundos, una vez transcurridos los cuales hay que ponerse a trabajar». El profesor del CEF apos-
tó por un replanteamiento futuro de los puestos de trabajo y por una formación no solo vertical, sino también de 
carácter transversal, de manera que un director de área adquiera conocimientos profundos de su especialidad pero 
también del resto de departamentos de la empresa. Finalmente, dio a los recién graduados la que, a su entender, 
era la fórmula del éxito: «Una buena formación, mucho trabajo y unas gotitas de suerte».

Doña Carolina Urbina Rodrigo, alumna del Máster en Asesoría de 
Empresas y como representante del resto de egresados, aseguró tomar la 
palabra emocionada y con sentimientos encontrados: «Alegre por haber 
alcanzado la meta y al mismo tiempo con incertidumbre por lo que depa-
rará el futuro». A sus compañeros de graduación les alentó a no rendirse 
porque, a pesar de haber conseguido su diploma en un momento difícil, 
«tenemos las herramientas necesarias para un futuro prometedor». 

Turno para doña María del Puy Abril Larraínzar, quién habló en 
nombre de los distintos jefes de estudios del CEF. «Si lo que os enseñamos 
en las aulas no os sirve para vuestro trabajo, lo que hacemos no tiene sen-
tido», señaló al referirse al verdadero valor de la formación.

Finalmente, don Roque de las Heras Miguel, presidente del CEF, 
entroncando con el talante emprendedor que envolvió a todo el evento, 
aprovechó la oportunidad para recordar a los presentes EmprendeACEF!, la iniciativa puesta en marcha desde la 
Asociación de Antiguos Alumnos del CEF (ACEF) para ayudar a aquellos alumnos y antiguos alumnos del Centro 
que tengan la inquietud de convertirse en emprendedores, una iniciativa que, recordó el fundador del CEF, «ya ha 
prestado asesoramiento a 73 proyectos empresariales, algunos de los cuales son hoy una flamante realidad». 

Don Iñaqui Ortega Cachón durante  
su clase magistral

Doña Carolina Urbina Rodrigo, en 
representacion de los alumnos
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Don Roque de las Heras Miguel tuvo también sentidas palabras de agradecimiento tanto para los traba-
jadores y colaboradores del CEF como para los alumnos por su esfuerzo y dedicación, con una mención especial 
para los estudiantes extranjeros. 

Una vez concluidos los parlamentos, los alumnos recogieron sus diplomas en el hall del teatro mientras se 
servía un cóctel a todos los invitados.

Ramón Oliver (periodista)

II.2.  Barcelona

A la hora de volar no hay motor que supere nuestra fantasía, expresión siempre de una realidad inexistente, 
pero las realidades de hoy, sin excepción, fueron en su origen ideas aéreas que empezaron a crecer al encontrar terre-
nos fértiles bien cultivados. 

Hago esta reflexión porque es lo que invadió mi pensamiento cuando el pasado 28 de septiembre asistía a la 
clausura del vigésimo sexto curso académico del CEF en Barcelona, que tuvo lugar en las magníficas instalaciones 
del Hotel Majestic. Tras el inicio del acto que tuve el privilegio de presentar y en el que aproveché para dejar cons-
tancia de la exigencia que impone el galopante ritmo de innovación a todos los que operan en el sector de la forma-
ción para el desarrollo del talento profesional, hizo su intervención doña María Dolores Bardají en nombre y 
representación del cuadro de docentes, quien, con la sencillez, la elegancia y brillantez de su comunicación expuso 
lo que de común tienen los docentes del CEF con independencia de la materia que impartan; es decir, el generar y 
estimular en el aula el «placer por aprender» y el convencimiento de que para ser un buen profesor es indispensable 
tener buenos alumnos, pues concluyó que no se puede comprender la talla de Sócrates sin la existencia de Platón. 
Mientras la escuchaba me di cuenta de que era testigo del crecimiento experimentado en aquella semilla, en forma 
de cerebro inquieto de una licenciada en Derecho transformada en todo un bosque de erudición docente.

La anterior sensación se intensificó con la intervención de don Ramón Bonastre, director general de Rela-
ciones Laborales y Calidad de la Generalitat de Catalunya, que desde los inicios del CEF en Barcelona ha desarro-
llado una actividad docente en el área laboral, simultaneada con una exitosa trayectoria de responsabilidades 
políticas, que de entre las muchas vivencias que estas le han permitido experimentar mencionó, por razón de lugar, 
la del llamado Pacto del Majestic entre el Partido Popular y Convergència i Unió que llevó a que Aznar fuera inves-
tido presidente del Gobierno durante la VI legislatura de España. Asimismo, desde su condición de autoridad labo-
ral hizo una síntesis del desolador panorama laboral por el que estamos atravesando y su manifestación en el 
elevado número de expedientes de regulación de empleo que se están tramitando. Sobre la base de este escenario 

valoró la iniciativa liderada por don Pedro Nava-
rrete, vicepresidente de Sony Europa, de llevar 
a cabo la reconversión industrial de Sony que per-
mitió salvar 960 puestos de trabajo, ejemplo, dijo, 
de que «si quieres que las cosas salgan distintas 
no hagas lo mismo».

Acto seguido el presidente del CEF y de 
la UDIMA, don Roque de las Heras, distinguió 
con el «diploma de honor» de nuestra Institución 
al señor Navarrete, en atención a su labor pro-
fesional de liderar la reconversión industrial de 
Sony con criterios de responsabilidad social en Don Roque de las Heras en su discurso a los asistentes al acto
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consonancia y acorde con los principios y valores que inspiran la formación de nuestros profesionales. En res-
puesta, el señor Navarrete tuvo palabras de agradecimiento por el reconocimiento y dejó bien claro que reco-
gía el diploma en nombre de muchos más que habían hecho posible dar una respuesta distinta a un problema de 
reconversión.

La última intervención corrió a cargo de la persona que hace 34 años tuvo la fantasía de imaginar que aquellas 
semillas en forma de clases de contabilidad darían frutos como los de los alumnos doña Silvia Mesa (inspectora de 
la AEAT) y don Jesús Escobar (máster en Tributación), que en nombre y representación de sus compañeros hicieron 
unas intervenciones que por su contenido y forma son la prueba de que aquella idea aérea del señor De las Heras 
hoy es un árbol de profundas raíces llamado CEF con frondosos frutos de talento profesional.

Enrique Cañizares (director del CEF de Barcelona) 

II.3.  Valencia

El pasado 6 de octubre tuvo lugar el acto de clausura del curso académico 2010-2011 que celebramos en 
el Hotel Westin de Valencia. Nos reunimos alumnos, profesores y personal del centro para compartir un momen-
to muy especial como es la entrega de diplomas a todos nuestros alumnos de Másteres y Cursos Superiores.

El acto estuvo presidido por don Roque de las Heras Miguel, en calidad de presidente del CEF y de la 
UDIMA.

Este año quisimos transmitir a nuestros 
egresados la importancia de ser emprendedor, seña-
lando el camino para ello. Nos acompañó don 
Antonio Ávila Chuliá, fundador del grupo Chi-
llida Seguridad, empresa líder en centrales de segu-
ridad. Con un emotivo discurso, don Antonio nos 
reveló el nacimiento y consolidación de su grupo 
empresarial basado en un principio inalterable: el 
cumplimiento de un sueño y que todo sueño puede 
hacerse realidad. Con trabajo, sacrificio y, sobre 
todo, con innovación creó su empresa que fue pio-
nera en implantar en España los transportes blin-
dados de dinero, las centrales de alarmas, y 
especialemente en la investigación de nuevos productos patentados en colaboración con los centros de investigación, 
particularmente con la universidad. Trabajo, coraje y valentía han caracterizado la vida de don Antonio y dicho espí-
ritu se puso de manifiesto en la transmisión de esos mismos valores en las palabras que dirigió a los nuevos graduados.

En representación de los profesores intervino doña Sandra Deltell Díaz, profesora de esta casa en el 
Máster en Auditoría de Cuentas, que habló en nombre del resto del profesorado del CEF, agradeciendo a todos 
ellos su dedicación y esfuerzo a lo largo de este año académico. Recordó doña Sandra sus inciertos inicios en 
el campo de la auditoría y el camino recorrido a base de esfuerzo y sacrificio para convertirse en socia-directo-
ra de auditoría de PWC en la Comunidad Valenciana.

Como no podía ser de otra forma, en representación de los alumnos intervino doña María Amparo Igle-
sias Bonora, alumna destacada del Máster en Asesoría Jurídico-Laboral, que recordó la importancia de la for-
mación como clave para mejorar en el ámbito profesional.  

Mesa presidencial del acto de clausura del curso
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Doña Raquel Porcar Clemente, en calidad de jefa de estudios de Oposiciones en Valencia felicitó a los 
alumnos que a lo largo de este periodo han obtenido plaza en alguna de las oposiciones que prepara el CEF, 
claros exponentes del esfuerzo y sacrificio en la consecución de los objetivos profesionales. Mención especial 
fue el emotivo recordatorio que se hizo a nuestro querido compañero y añorado profesor don Alfonso Corona-
do Coronado.

Por ultimo, nuestro presidente, don Roque de las Heras Miguel, realizó un breve resumen de cifras y datos 
del grupo CEF y transmitió a los asistentes la importancia en estos momentos de crear empresa, buscar nuevos nego-
cios, ser valiente y, sobre todo, ser emprendedor como camino para conseguir las metas que todos hemos soñado.

Todos los participantes en el acto rindieron homenaje a los alumnos por su esfuerzo y dedicación, ya que 
la recogida del diploma no es más que el fruto de muchas horas de trabajo dedicadas a la formación como clave 
de éxito y superación personal.

Un año más hemos despedido a una promoción de excelentes alumnos que estamos seguros conseguirán 
un gran éxito profesional al igual que tantos otros tras su paso por el CEF, y muchos de ellos ahora pasarán a 
formar parte de la ACEF, donde podrán seguir cultivando su amistad y colaborando en su desarrollo profesional.

Finalizado este acto, realizamos la entrega de diplomas mientras disfrutábamos de un cóctel. Los alum-
nos aprovecharon el momento para charlar distendidamente con sus compañeros y profesores del curso en el 
cual habían participado.

José Pedro Valero (director del CEF de Valencia)

III.  ACTO DE INAUGURACIÓN OFICIAL DEL CURSO 2011-2012 DE LA UDIMA

El pasado 18 de octubre la UDIMA inauguró oficialmente el curso 2011-2012 en un acto académico cele-
brado en el salón de actos de la Universidad. Al evento asistieron la práctica totalidad de los trabajadores de la UDI-
MA entre equipo rectoral, directivos, profesorado 
y personal administrativo, así como los departa-
mentos técnico, informático y de gestión acadé-
mica. El acto contó además con una representación 
de estudiantes de la Universidad, que de este 
modo se sumaron a la puesta en marcha del que 
ya es el cuarto curso académico de la UDIMA.

El discurso que sirvió de pistoletazo de 
salida al nuevo curso académico corrió a cargo 
del rector de la Universidad, don José Andrés 
Sánchez Pedroche, quien estuvo acompañado 
en la mesa presidencial por el presidente del 
Consejo de Administración, don Roque de las 
Heras Miguel, y por el gerente de la UDIMA, don Arturo de las Heras García. Una mesa que completaban 
los tres actuales vicerrectores de la Institución, don Heliodoro Carpintero Capell, don Jose Ignacio Baile 
Ayensa y don Juan Luis Rubio Sánchez, además del secretario general, don Eugenio Lanzadera Arencibia, 
quien, como es ya habitual en este tipo de actos, ejerció de espléndido maestro de ceremonias. 

El recién inaugurado salón de actos acogió el acto de apertura  
oficial del curso
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Comenzó su intervención don José Andrés Sánchez Pedroche felicitando a los presentes por los logros 
alcanzados: «Somos más en ilusiones, en estudiantes, en profesores, en Grados, en Maestrías...». Aunque, lejos 
de quedarse en la autocomplacencia, acto seguido el ponente sacó a relucir su espíritu crítico para analizar los 
convulsos tiempos por los que atraviesa el mundo universitario y las dificultades que la adaptación a Bolonia 
está acarreando. «La Universidad europea necesita integrarse en la construcción de Europa. Y en este proceso 
de cambios los que optan por el inmovilismo demuestran su falta de inteligencia», señaló. 

El rector exhortó al cada vez más numeroso equipo humano de la UDIMA a seguir trabajando con «pacien-
cia, orden y voluntad», ya que «la Universidad, como el bosque, se construye con lentitud pero se destruye con 
rapidez». Fue el del profesor Sánchez Pedroche un largo discurso cuajado de atinadas reflexiones y salpicado 
de referencias literarias y filosóficas que le dieron brillo y colorido. «Soñar todos los días, administrar el escep-
ticismo y adaptarse a las circunstancias» fueron las tres «certezas» que el rector ofreció a los asistentes como 
receta personal para seguir trabajando en el futuro. 

Por su parte, don Arturo de las Heras 
García informó al personal docente y adminis-
trativo de algunos de los cambios operacionales 
y de gestión producidos recientemente en la Uni-
versidad, como la reorganización de los distintos 
departamentos. Además adelantó algunos de los 
proyectos futuros como el Club UDIMA, la 
escuela de idiomas o la creación desde del Gra-
do en Periodismo de un periódico digital y un 
estudio de televisión. «El curso 2011-2012 es un 
curso importante para esta Universidad, entre 
otras razones porque al final del mismo tendre-
mos a nuestros primeros graduados». También 
dedicó unas palabras a las cátedras de Empresa, 
creadas recientemente por la UDIMA, ya que, 
aseguró, «la Universidad ha de estar de frente a 

las empresas, no de espaldas». Finalmente, y ahondando en un fragmento del discurso del rector, hizo hincapié 
el gerente en la importancia que la labor investigadora tiene para la UDIMA.

En parecidos términos se expresó don Roque de las Heras Miguel, quien afirmó que la UDIMA solo 
alcanzará un papel relevante en la medida en que sea capaz de hacer aportes significativos a las distintas cien-
cias. «Nos tienen que identificar como una Universidad próxima que entrega todo cuanto tiene al alumno». Al 
referirse a la labor de los docentes, les recordó que su misión es «ser rigurosos y exigentes en las pruebas, pero 
al mismo tiempo conseguir que el reto del estudio le resulte atractivo al alumno».

El acto concluyó con un café y una foto de familia tomada en los jardines de la Universidad.

Ramón Oliver (periodista)  

El personal de la UDIMA va aumentando cada año
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